



REPÚBLICA POLÍTICA

NO SON SÓLO LOS CANDIDATOS

Por Jorge Torres Góngora

Este viernes inician, junto con el mes de la Primavera, aunque con un clima infernal por el calor atípico, las campañas políticas rumbo a la elección federal de 2024. Estos días calurosos son, tal vez, un preámbulo de lo que se avecina. Quizá resulte insólito para algunos lectores enterarse de que apenas inician las campañas, luego de varios meses de haber visto y escuchado un cúmulo de noticias, entrevistas, eventos, mítines, opiniones y encuestas sobre candidatos, alianzas y partidos políticos. Pero así es. Lo malo de un juego previo tan sonado, es que lo que sigue podría resultar aburrido...ya veremos.

Inicia entonces una etapa de enormes caudales de información y de propaganda, que los electores deberán recibir, procesar, digerir, y utilizar para decidir su voto. En primera instancia estarán al pendiente, de seguro, de los candidatos presidenciales, que son formalmente tres: Claudia Sheinbaum, de la Alianza formada por Morena, el PT y el Verde; Xóchitl Gálvez, de la Alianza que integra al PRI, al PAN y el PRD; y... (un momento, dejen lo reviso)... ah, claro, Jorge Álvarez como candidato de MC. La actuación de éstos, y del árbitro electoral, serán el foco vibrante que atraerá las miradas y los oídos durante casi tres meses.

Resulta histórico que haya dos mujeres candidatas, y que sean las punteras de la carrera...habrá que ver cuál será el papel del único varón, y la reacción de los votantes hombres que aún tienen ideas y prácticas machistas...¿influirá ello en su voto, o en su decisión de abstenerse?

También será inédito el nivel de participación de tanto medio "no tradicional" de comunicación, como el internet, las redes sociales y sus líderes de opinión. Periódicos, radio y tv reducirán su influencia, y los periodistas con gran experiencia serán quizá menos leídos, vistos y escuchados, mientras que otros nóveles e improvisados "comunicadores" se abrirán paso...¿será eso positivo para el proceso y su resultado? Ese mismo día, el 2 de junio, se elegirán más de 20,000 cargos a nivel nacional, entre regidores,

alcaldes, diputados locales y federales, senadores y gobernadores, entre otros... toda una fiesta democrática que podría terminar en aquellarre.

Aunque las reglas electorales, y la decencia política, impiden a los gobernantes influir de manera directa en el proceso electoral, la práctica democrática acepta que con su actuar diario, quienes encabezan los distintos órdenes de gobierno, de una u otra forma, en el marco legal, revelen opiniones y realicen acciones que podrían implicar una repercusión política, o al menos un efecto en el ánimo de los votantes.

Y es que hay que aceptar que una elección siempre, de una u otra forma, implica una evaluación al gobierno en turno, una calificación a los opositores, y una decisión sobre seguir apoyando un programa político, o cambiar de rumbo. Y ello sucede, más aún, en los casos de reelección, o cuando se ofrece un continuismo gubernamental, con otras caras.

Queda claro que gobernantes, dirigentes políticos y sociales, líderes de opinión, la prensa, los

"influencers", y otros actores, van a utilizar todas sus herramientas, recursos y artimañas para desviar la atención hacia donde a ellos les interese. Pero eso no le resta valor democrático al proceso, ni mucho menos lo deslegitima. Incluso podríamos afirmar que lo fortalece.

LA POLÍTICA TIENE SU CHISTE

- MC comenzará campaña en su reducido espacio jalisciense, luego de indagar si su exdiputado Alfonso Durazo les hubiera podido dar posada en Sonora. Pero ante la crisis del partido, Dante Delgado quiere afianzar su territorio.
- Será una campaña moderna y digital. ¿Neta?... a ver cuántas personas que usan internet para comunicarse, distraerse, enviar fotos y videos, lo utilizan también para informarse y tomar una buena decisión.
- Luego de tanto drama, los partidos decidieron, mal que bien, quién los representará en esta elección. Te toca a ti decidir hacia dónde dirigir tu atención, y tu voto... aduéñate de tu democracia.

Y es que hay que aceptar que una elección siempre, de una u otra forma, implica una evaluación al gobierno en turno, una calificación a los opositores, y una decisión sobre seguir apoyando un programa político, o cambiar de rumbo. Y ello sucede, más aún, en los casos de reelección, o cuando se ofrece un continuismo gubernamental



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

3

01/03/2024

OPINIÓN

